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- Kreistag - 
- 15. Wahlperiode - 
 
 
 
An die 
Mitglieder des Kreistages 

 Nachrichtlich 
an alle Kreistagsabgeordneten 
mit der Bitte um Kenntnisnahme 

 
 
 

Niederschr i f t  
 
 

über die 6. Sitzung des Kreistages am 20.12.2007 
 
 

Anwesend: 
Herr Hauke Anders   
Herr Heiko Bertelt   
Herr Friedhelm Biestmann (Stellvertretender 
Landrat) 

 

Herr Siegfried Böckmann   
Herr Norbert Bockstette   
Herr Johannes Böhmker   
Herr Claus Dalinghaus   
Herr Engelbert Deux   
Herr Gisbert Dödtmann   
Herr Bernard Echtermann   
Frau Marlies Enneking   
Herr Albert Focke (Landrat)  
Herr Bernhard Glandorf   
Herr Walter Goda   
Herr Enno Götze-Taske   
Herr Josef Hellbernd   
Herr Jürgen Hillen   
Herr Clemens Hölscher   
Herr Bernd Kessens   
Herr Josef Kläne (Stellvertretender Landrat)  
Herr Johannes Klostermann   
Herr Eckhard Knospe   
Frau Irma Kulla   
Herr Paul Lübbe   
Herr Hubert Macke   
Frau Anne Marcus-Rusche (Kreistagsvorsit-
zende) 

 

Herr Gerd Meyer   
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Frau Sabine Meyer   
Herr Peter Meyer-Hülsmann   
Herr Friedrich Middelbeck   
Herr Hubert Pille   
Herr Dieter Rohnstock   
Herr Clemens Rottinghaus   
Herr Josef Schlarmann (Stellvertretender 
Landrat) 

 

Frau Elsbeth Schlärmann   
Herr Franz-Josef Schumacher   
Herr Dr. Stephan Siemer   
Frau Kristina Stuntebeck   
Frau Ursula Südbeck   
Herr Otto Themann   
Herr Clemens Westendorf   
Herr Matthias Windhaus   
Herr Hans Joachim Zumbrägel   
 

Entschuldigt: 
Herr Roland Krapp   
Herr Martin Schlarmann   
 

Hinzugezogen: 
Herr Herbert Winkel (Erster Kreisrat)  
Frau Ruth Voet (Gleichstellungsbeauftragte)  
Herr Horst Hinrichs   
Herr Gert Kühling (Referent d. LR)  
Frau Melanie Reinke (Protokollführerin)  
 
 
 
Seit der letzten Sitzung des Kreistages hatten die KTA Dr. Stephan Siemer, Josef Schlar-
mann, Dieter Rohnstock, Hans-Joachim Zumbrägel, Franz-Josef Schumacher, Enno Götze-
Taske, Otto Themann, Clemens Rottinghaus, Hauke Anders, Walter Goda und Siegfried 
Böckmann Geburtstag. 
Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche gratuliert den Jubilaren und wünscht ihnen 
alles Gute für die Zukunft. 
 
 
Sodann wird folgende Tagesordnung behandelt: 
 
1. Eröffnung der Sitzung 
  
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit 
  
3. Feststellung der Tagesordnung 
  
4. Genehmigung der Niederschrift über die 5. Sitzung am 11.10.2007 
  
5. Mitteilungen des Landrates 
  
5.1. ARGE 
  
5.2. Verbandsmitgliedschaft des Landkreises Vechta beim Sparkassenzweckverband Ol-
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denburg 
  
5.3. Fachhochschule für Wirtschaft und Technik 
  
5.4. Landschaftsversammlung der Oldenburgischen Landschaft 
  
5.5. Merian-Sonderheft 
  
5.6. Anstecker 
  
5.7. Keine Weihnachts- und Neujahreswünsche des Landkreises 
  
6. Ersatzbeschaffung von EDV-Ausstattungen der Handelslehranstalten Lohne (079/2007) 
 (TOP 6 Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur am 18.10.2007) 

(TOP 5 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 08.11.2007) 
(TOP 8 Kreisausschuss am 06.12.2007) 
 

7. Ersatz-und Neubeschaffung von EDV-Ausstattungen der Justus-von-Liebig-Schule 
Vechta (080/2007) 

 (TOP 7 Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur am 18.10.2007) 
(TOP 6 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 08.11.2007) 
(TOP 9 Kreisausschuss am 06.12.2007) 
 

8. Sondermittel für Klassenraumeinrichtungen der Elisabethschule Vechta (082/2007) 
 (TOP 9 Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur am 18.10.2007) 

(TOP 7 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 08.11.2007) 
(TOP 10 Kreisausschuss am 06.12.2007) 
 

9. Zuschüsse an die Erwachsenenbildungseinrichtungen (083/2007) 
 (TOP 10 Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur am 18.10.2007) 

(TOP 8 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 08.11.2007) 
(TOP 11 Kreisausschuss am 06.12.2007) 
 

10. Zuschuss an die freien Träger für die Arbeit mit arbeitslosen Jugendlichen - Jugend-
werkstätten (087/2007) 

 (TOP 9 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 08.11.2007) 
(TOP 12 Kreisausschuss am 06.12.2007) 
 

11. Kreisschulbaukasse; Festsetzung der Beiträge für das Haushaltsjahr 2008 (084/2007) 
 (TOP 10 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 08.11.2007) 

(TOP 13 Kreisausschuss am 06.12.2007) 
 

12. Gewährung von Zuschüssen an die Fachhochschule für Wirtschaft und Technik und 
Berufsakademie e.V. (085/2007) 

 (TOP 11 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 08.11.2007) 
(TOP 14 Kreisausschuss am 06.12.2007) 
 

13. Satzungsneustrukturierung, Mitgliederbenennung und Fördervereinbarung für das "Mu-
seumsdorf Cloppenburg - Niedersächsisches Freilichtmuseum" (088/2007) 

 (TOP 12 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 08.11.2007) 
(TOP 15 Kreisausschuss am 06.12.2007) 
 

14. Erziehungsberatung; Antrag des Caritas-Sozialwerkes St. Elisabeth für die Weiterge-
währung des Zuschusses für die Außenstelle Damme (107/2007) 

 (TOP 5 Jugendhilfeausschuss am 26.11.2007) 
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(TOP 5 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 29.11.2007) 
(TOP 16 Kreisausschuss am 06.12.2007) 
 

15. Ausbau der Tagesbetreuung (110/2007) 
 (TOP 6 Jugendhilfeausschuss am 26.11.2007) 

(TOP 6 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 29.11.2007) 
(TOP 17 Kreisausschuss am 06.12.2007) 
 

16. Familienhebammenprojekt (109/2007) 
 (TOP 7 Jugendhilfeausschuss am 26.11.2007) 

(TOP 7 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 29.11.2007) 
(TOP 18 Kreisausschuss am 06.12.2007) 
 

17. Änderung der Abfallgebührensatzung (093/2007) 
 (TOP 6 Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 15.11.2007) 

(TOP 8 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 29.11.2007) 
(TOP 19 Kreisausschuss am 06.12.2007) 
 

18. Änderung der Abfallentsorgungssatzung (094/2007) 
 (TOP 7 Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 15.11.2007) 

(TOP 20 Kreisausschuss am 06.12.2007) 
 

19. Festsetzung des Überschwemmungsgebietes der Flöte und der Roten Riede (086/2007)
 (TOP 9 Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 15.11.2007) 

(TOP 21 Kreisausschuss am 06.12.2007) 
 

20. Ersatzbeschaffung der Einrichtungen der naturwissenschaftlichen Fachunterrichtsräume 
bei den kreiseigenen Gymnasien (104/2007) 

 (TOP 11 Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 15.11.2007) 
(TOP 9 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 29.11.2007) 
(TOP 22 Kreisausschuss am 06.12.2007) 
 

21. Malerwerkstatt Adolf-Kolping-Schule Lohne (095/2007) 
 (TOP 12 Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 15.11.2007) 

(TOP 10 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 29.11.2007) 
(TOP 23 Kreisausschuss am 06.12.2007) 
 

22. Sanierung Sport- und Schwimmhalle Gymnasium Lohne (096/2007) 
 (TOP 13 Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 15.11.2007) 

(TOP 11 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 29.11.2007) 
(TOP 24 Kreisausschuss am 06.12.2007) 
 

23. Energieversorgung Schulzentrum Vechta Nord (097/2007) 
 (TOP 14 Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 15.11.2007) 

(TOP 12 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 29.11.2007) 
(TOP 25 Kreisausschuss am 06.12.2007) 
 

24. Finanzierung der beiden Tourist-Informationen im Landkreis Vechta (091/2007) 
a) Zuschuss für die Durchführung der Aufgaben im gemeinsamen Marketingpool Olden-
burger Münsterland b) Grundförderung für die beiden Tourist-Informationen 

 (TOP 13 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 29.11.2007) 
(TOP 26 Kreisausschuss am 06.12.2007) 
 

25. Kündigung des Gesellschafterverhältnisses bei der Niedersachsenpark GmbH zum 
31.12.2008 (117/2007) 
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 (TOP 27 Kreisausschuss am 06.12.2007) 
 

26. Haushaltsplan 2008 
  
27. Genehmigung über- bzw. außerplanmäßiger Ausgaben 2007 
  
28. Anträge nach § 35a NLO 
  
28.1. Anträge des KTA Jürgen Hillen (Bündnis 90/DIE GRÜNEN) vom 23./24.11.2007 zum 

Niedersachsenpark 
  
28.2. Antrag des KTA Jürgen Hillen (Bündnis 90/DIE GRÜNEN) vom 23.11.2007 auf Erlass 

von Nutzungsentgelt 
  
28.3. Antrag des KTA Jürgen Hillen (Bündnis 90/DIE GRÜNEN) vom 24.11.2007 zur Ge-

schwindigkeitskontrolle 
  
29. Einwohnerfragestunde 
  
 
 
 

- - - - - -  
 

I. Öffentlicher Teil 
 
 1. Eröffnung der Sitzung  

  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche eröffnet die Sitzung um 16:10 Uhr 
und begrüßt alle Anwesenden. 
 
 

  
  
 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche stellt fest, dass die Ladung ord-
nungsgemäß erfolgt und der Kreistag somit beschlussfähig ist. 
 
 

  
  
 3. Feststellung der Tagesordnung  

  

 Es liegen keine Anträge zur Änderung der Tagesordnung vor. 
 
 

  
  
 4. Genehmigung der Niederschrift über die 5. Sitzung am 11.10.2007  
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 Die Niederschrift über die 5. Sitzung des Kreistages vom 11.10.2007 wird einstim-
mig genehmigt. 
 
 

  
  
 5. Mitteilungen des Landrates  
  

  
 

  
  
 5.1. ARGE  

  

 Landrat Albert Focke teilt mit, dass das Bundesverfassungsgericht in Karlsruhe die 
Zusammenlegung der Aufgaben von Kommunen und der Bundesagentur für Arbeit 
in gemeinsamen Arbeitsgemeinschaften für verfassungswidrig erklärt hat. Die vor 
drei Jahren in Kraft getretene Hartz-IV-Arbeitsmarktreform verstöße in Teilen gegen 
das Grundgesetz. Für die Hartz-IV-Empfänger ändere sich vorerst nichts. Das Ge-
richt setze dem Gesetzgeber für die Neuorganisation eine Drei-Jahres-Frist. 
 
 

  
  
 5.2. Verbandsmitgliedschaft des Landkreises Vechta beim Sparkassenzweckver-

band Oldenburg  
  

 Landrat Albert Focke teilt mit, dass der Landkreis Vechta neben den Landkreisen 
Ammerland, Cloppenburg, Friesland, Oldenburg und Wesermarsch sowie den kreis-
freien Städten Oldenburg und Delmenhorst Verbandsmitglied des Zweckverbandes 
„Sparkassenzweckverband Oldenburg“ ist. Dieser sei wiederum Träger der Landes-
sparkasse zu Oldenburg. 
Aufgrund der gesetzlichen Änderungen des Sparkassenrechts sei in der letzten Sit-
zung des Zweckverbandes am 19.12.2007 eine Anpassung der Verbandsordnung 
an die neuen gesetzlichen Modalitäten erfolgt. Für den Landkreis Vechta würden 
sich dadurch keine wesentlichen Änderungen ergeben. 
Durch die Beteiligung am Zweckverband mit 12,28 % könne der Landkreis Vechta 
unverändert 3 der 28 Sitze in der Verbandsversammlung besetzen. Der Landrat, 
welcher bereits in die Verbandsversammlung entsandt worden ist, sei durch die 
Neuregelung der Verbandsordnung zwingend als Hauptverwaltungsbeamter Mit-
glied der Verbandsversammlung. Die anderen beiden Sitze werden von den KTAs 
Glandorf und Kessens besetzt. 
Die Bilanzsumme der Landessparkasse zu Oldenburg betrage ca. 7 Mrd. €, wo-
durch sie zu den größten Sparkassen gehöre. 
 
 

  
  
 5.3. Fachhochschule für Wirtschaft und Technik  
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 Landrat Albert Focke teilt mit, dass der Landeshaushalt beschlossen worden sei. Es 
würden der Fachhochschule für Wirtschaft und Technik 850.000 € zur Verfügung 
gestellt werden. Damit könne die FHWT die zur Erfüllung der Akkreditierungsvorga-
ben notwendige Erweiterung ihres bestehenden Bibliotheksangebotes durchgeführt 
werden. Einen Teil müsse der Landkreis leisten. 
 
 

  
  
 5.4. Landschaftsversammlung der Oldenburgischen Landschaft  
  

 In der Sitzung der Landschaftsversammlung sei eine Erhöhung der Pro-Kopf-
Umlage um 0,05 € beschlossen worden. 
 
 

  
  
 5.5. Merian-Sonderheft  
  

 Landrat Albert Focke spricht sich gegen Passagen in dem Merian-Sonderheft über 
Oldenburg aus, durch die die Bevölkerung und die katholische Kirche in Südolden-
burg verunglimpft werden. 
 
 

  
  
 5.6. Anstecker  
  

 Weiterhin weist Landrat Albert Focke die Kreistagsabgeordneten darauf hin, dass 
sich auf jedem Platz eine Anstecknadel mit dem Wappen des Oldenburger Münster-
landes als kleines Geschenk befinde. 
 
 

  
  
 5.7. Keine Weihnachts- und Neujahreswünsche des Landkreises  
  

 Landrat Albert Focke teilt mit, dass auch in diesem Jahr keine Weihnachts- und 
Neujahreswünsche verschickt werden. Da man täglich in den Nachrichten von ver-
wahrlosten Familien und misshandelten Kindern höre und der Landkreis neben sei-
ner wirtschaftlichen auch eine gesellschaftliche Verantwortung habe, werden die 
dafür angesetzten 350 €, wie in den vergangenen Jahren, hilfebedürftigen Familien 
mit Kindern zugute kommen. Die Zuwendungen werden vom Jugendamt verteilt. 
In den vergangenen sieben Jahren seien auf diesem Wege über 2.150 € an hilfebe-
dürftige Kinder verteilt worden. Auch in den Jahren davor sei das Geld gespendet 
worden. Über 5.000 € seien so an soziale Einrichtungen gegangen. 
 
In diesem Zusammenhang wünscht der Landrat allen ein frohes Weihnachtsfest und 
einen guten Rutsch ins neue Jahr. 
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 6. Ersatzbeschaffung von EDV-Ausstattungen der Handelslehranstalten Lohne 

(079/2007)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche verweist auf die Vorlage und die 
Ausführungen im Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur, im Finanz-, Wirtschafts- 
und Sozialausschuss und im Kreisausschuss am 06.12.2007. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 “Die Ersatzbeschaffung von 145 EDV-Geräten mit 9 Druckern, 9 Beamern 
und Software bei den Handelslehranstalten Lohne wird beschlossen. Die 
Ersatzbeschaffung wird in den Haushaltsjahren 2008 – 2010 durchgeführt, 
so dass jeweils Haushaltsmittel von 60.000,00 € bereitgestellt werden.” 
 

  
 7. Ersatz-und Neubeschaffung von EDV-Ausstattungen der Justus-von-Liebig-

Schule Vechta (080/2007)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche nimmt Bezug auf die Vorlage und 
die Ausführungen im Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur, im Finanz-, Wirt-
schafts- und Sozialausschuss und im Kreisausschuss am 06.12.2007. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 “Die Ersatz- und Neubeschaffung von 55 EDV-Geräten und Mobiliar für 
einen EDV-Raum an der Justus-von-Liebig-Schule Vechta wird beschlos-
sen. Die Haushaltsmittel von insgesamt 52.000,00 € werden im Haushalts-
jahr 2008 bereitgestellt.” 
 

  
 8. Sondermittel für Klassenraumeinrichtungen der Elisabethschule Vechta 

(082/2007)  
  

 Die Kreistagsabgeordnete Anne Marcus-Rusche weist auf die Vorlage und die Aus-
führungen im Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur, im Finanz-, Wirtschafts- und 
Sozialausschuss und im Kreisausschuss am 06.12.2007 hin. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 “Die Ersatzbeschaffung von 2 Klassenraumeinrichtungen, 3 Wandtafeln 
und einer Küchenzeile bei der Elisabethschule Vechta wird beschlossen. 
Die Haushaltsmittel von insgesamt 12.500,00 € werden im Haushaltsjahr 
2008 bereitgestellt.” 
 

  
 9. Zuschüsse an die Erwachsenenbildungseinrichtungen (083/2007)  

  

 Die Kreistagsabgeordnete Anne Marcus-Rusche führt mit Bezug auf die Vorlage 
und die Ausführungen im Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur, im Finanz-, Wirt-
schafts- und Sozialausschuss und im Kreisausschuss am 06.12.2007 in die Thema-
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tik ein. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 “Der Zuschuss an die Erwachsenenbildungseinrichtungen wird in der bis-
herigen Höhe von insgesamt 80.000,00 € auch für das Haushaltsjahr 2008 
bereitgestellt.” 
 

  
 10. Zuschuss an die freien Träger für die Arbeit mit arbeitslosen Jugendlichen - 

Jugendwerkstätten (087/2007)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche stellt kurz mit Hinweis auf die Vorla-
ge und die Ausführungen im Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss und im 
Kreisausschuss am 06.12.2007 das Thema vor. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 “Für die Förderung des Projektes PACE wird in den Jahren 2007 – 2010 
einen Eigenanteil zur Kofinanzierung in Höhe von 55.000,00 € jährlich zur 
Verfügung gestellt. Zur Deckung des Defizits des Jahres 2006 erhalten die 
Jugendwerkstätten im Jahr 2007 hiervon 35.000,00 € direkt vom Land-
kreis. In den Jahren 2008 – 2010 erfolgt die Förderung der Jugendwerk-
stätten mit jeweils 35.000,00 € innerhalb des Zuschusses an PACE.” 
 

  
 11. Kreisschulbaukasse; Festsetzung der Beiträge für das Haushaltsjahr 2008 

(084/2007)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche verweist auf die Vorlage und die 
Ausführungen im Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss und im Kreisausschuss 
am 06.12.2007. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 “Für das Haushaltsjahr 2008 werden die Beiträge zur Kreisschulbaukasse 
für die Städte und Gemeinden auf 70,00 € und für den Landkreis auf 
140,00 € je Grundschüler festgesetzt.” 
 

  
 12. Gewährung von Zuschüssen an die Fachhochschule für Wirtschaft und Tech-

nik und Berufsakademie e.V. (085/2007)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche nimmt Bezug auf die Vorlage und 
die Ausführungen im Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss und im Kreisaus-
schuss am 06.12.2007. 
 
KTA Engelbert Deux betont die Wichtigkeit der Zustimmung zu diesem Beschluss, 
da das duale Studium ein Instrument der Wirtschaftsförderung sei und dadurch qua-
lifizierte Nachwuchskräfte ausgebildet werden. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
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 “Für die Dauer von 2 Jahren wird ab 2008 die Gewährung eines Festzu-
schusses in Höhe von 300.000,00 € sowie eines Zuschusses von bis zu 
50.000,00 € für projektbezogene Sonderaufgaben an die FHWT/BA be-
schlossen. Die Verwaltung wird beauftragt, neue Finanzierungsmodelle zu 
erarbeiten, um insbesondere zu einer gerechteren Kostenverteilung zwi-
schen den Landkreisen Cloppenburg und Vechta zu kommen.” 
 

  
 13. Satzungsneustrukturierung, Mitgliederbenennung und Fördervereinbarung für 

das "Museumsdorf Cloppenburg - Niedersächsisches Freilichtmuseum" 
(088/2007)  

  

 Die Kreistagsabgeordnete Anne Marcus-Rusche führt mit Bezug auf die Vorlage 
und die Ausführungen im Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss und im Kreis-
ausschuss am 06.12.2007 in die Thematik ein. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 “Frau Irma Kulla (Vertreterin: Frau Marlies Enneking) wird für das Kuratori-
um der Stiftung benannt und der jährlichen Zuschussgewährung von 
10.000,00 € sowie der Dynamisierung, d. h. der Erhöhung des Zuschuss-
betrages um jährlich 20 v. H. der linearen Tarifsteigerungsrate des Vorjah-
res für Beschäftigte des Landes bezogen auf die Fördersumme 
1.048.000,00 erhöht. Der Erhöhungsbetrag wird anteilig auf die Gebiets-
körperschaften (insgesamt 125.000,00 €) entsprechend der gewährten 
Zuschusshöhe (10.000,00 €) aufgeteilt.” 
 

  
 14. Erziehungsberatung; Antrag des Caritas-Sozialwerkes St. Elisabeth für die 

Weitergewährung des Zuschusses für die Außenstelle Damme (107/2007)  
  

 Die Kreistagsabgeordnete Anne Marcus-Rusche stellt kurz mit Bezug auf die Vorla-
ge und die Ausführungen im Jugendhilfeausschuss, im Finanz-, Wirtschafts- und 
Sozialausschuss und im Kreisausschuss am 06.12.2007 das Thema vor. 
 
KTA Kristina Stuntebeck macht die Notwendigkeit der Förderung deutlich und bittet 
um Zustimmung zu dem Antrag, da die Beratungsfälle in diesem Jahr um 25 % an-
gestiegen seien. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Dem Caritas-Sozialwerk St. Elisabeth wird für das Jahr 2008 einen Zu-
schuss von 20.000,00 € für die Erziehungsberatungsstelle – Außenstelle 
Damme – gewährt.“ 
 

  
 15. Ausbau der Tagesbetreuung (110/2007)  
  

 Die Kreistagsabgeordnete Anne Marcus-Rusche weist auf die Vorlage und die Aus-
führungen im Jugendhilfeausschuss, im Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss 
und im Kreisausschuss am 06.12.2007 hin. 
 
KTA Clemens Rottinghaus befürwortet den Ausbau im Bereich der Tagesmütter; 
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denn dadurch würde nochmals verdeutlicht, dass der Landkreis seine Verantwor-
tung sehr ernst nehmen würde. 
 
Außerdem schließt sich KTA Kristina Stuntebeck der Meinung von KTA Clemens 
Rottinghaus an. Weiterhin stellt sie heraus, dass bei der Organisation der Betreuung 
und Bezahlung die Familienservicebüros in den Städten und Gemeinden einbezo-
gen werden sollen. Es solle eine Regelung mit den Kommunen angestrebt werden. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 “a)   Der Eigenanteil der Eltern bei der Inanspruchnahme von Tages-
müttern wird auf das Maß begrenzt, dass der Krippenbetreuung 
gleichkommt. 

b) Der Vergütungssatz für Tagespflege wird von 2,63 € auf 3,50 € pro 
Betreuungsstunde angehoben. 

c) Die Richtlinien zur Tagespflege (Anlage 1), mit Ausnahme der Re-
gelungen zur finanziellen Abwicklung der Tagespflege durch die 
Städte und Gemeinden des Landkreises, werden beschlossen und 
treten mit Wirkung ab 01.01.2008 in Kraft. 

d) Die Verwaltung wird beauftragt, Verhandlungen mit den Kommunen 
hinsichtlich der finanziellen Abwicklung aufzunehmen.” 

 
  
 16. Familienhebammenprojekt (109/2007)  

  

 Die Kreistagsabgeordnete Anne Marcus-Rusche verweist auf die Vorlage und die 
Ausführungen im Jugendhilfeausschuss, im Finanz-, Wirtschafts- und Sozialaus-
schuss und im Kreisausschuss am 06.12.2007. 
 
KTA Gerd Meyer betont, dass der Einsatz von Hebammen in anderen Landkreisen 
erfolgreich gewesen ist. In über 80 % der Fälle sei eine Problemlösung oder –
verbesserung erreicht worden. 
 
KTA Kristina Stuntebeck verdeutlicht die Notwendigkeit eines weiteren Ausbaus des 
Projektes. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 “Die Durchführung eines auf drei Jahre befristeten Familienhebammenpro-
jektes mit jährlichen Kosten von 72.000,00 € wird beschlossen. Aufgrund 
des voraussichtlichen Projektstarts ab ca. April sind für 2008 nur 53.000,00 
€ zu veranschlagen.” 
 

  
 17. Änderung der Abfallgebührensatzung (093/2007)  
  

 Die Kreistagsabgeordnete Anne Marcus-Rusche nimmt Bezug auf die Vorlage und 
die Ausführungen im Bau-, Struktur- und Umweltausschuss, im Finanz-, Wirtschafts- 
und Sozialausschuss und im Kreisausschuss am 06.12.2007. 
 
KTA Hans-Joachim Zumbrägel hebt heraus, dass der zu fassende Beschluss eine 
Kostenminderung für den Bürger bedeute. 
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Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Die 8. Änderungssatzung zur Abfallgebührensatzung (Anlage 2) wird be-
schlossen.“ 
 

  
 18. Änderung der Abfallentsorgungssatzung (094/2007)  

  

 Die Kreistagsabgeordnete Anne Marcus-Rusche führt mit Bezug auf die Vorlage 
und die Ausführungen im Bau-, Struktur- und Umweltausschuss und im Kreisaus-
schuss am 06.12.2007 in die Thematik ein. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Die 8. Änderungssatzung zur Abfallentsorgungssatzung (Anlage 3) wird 
beschlossen.“ 
 

  
 19. Festsetzung des Überschwemmungsgebietes der Flöte und der Roten Riede 

(086/2007)  
  

 Die Kreistagsabgeordnete Anne Marcus-Rusche weist auf die Vorlage und die Aus-
führungen im Bau-, Struktur- und Umweltausschuss und im Kreisausschuss am 
06.12.2007 hin. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Die Verordnung über die Festsetzung des Überschwemmungsgebietes 
der Flöte und der Roten Riede (Anlage 4) wird beschlossen.“ 
 

  
 20. Ersatzbeschaffung der Einrichtungen der naturwissenschaftlichen Fachunter-

richtsräume bei den kreiseigenen Gymnasien (104/2007)  
  

 Die Kreistagsabgeordnete Anne Marcus-Rusche stellt kurz mit Hinweis auf die Vor-
lage und die Ausführungen im Bau-, Struktur- und Umweltausschuss, im Finanz-, 
Wirtschafts- und Sozialausschuss und im Kreisausschuss am 06.12.2007 das The-
ma vor. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Die Notwendigkeit für die Ersatzbeschaffungen der Einrichtungen der na-
turwissenschaftlichen Fachunterrichtsräume bei den kreiseigenen Gymna-
sien anzuerkennen, die Neuausstattung und Sanierung wird beschlossen 
und die erforderlichen Mittel in Höhe von 1.080.000 € in den Haushalten 
2008 und 2009 zur Verfügung gestellt.“ 
 

  
 21. Malerwerkstatt Adolf-Kolping-Schule Lohne (095/2007)  
  

 Die Kreistagsabgeordnete Anne Marcus-Rusche verweist auf die Vorlage und die 
Ausführungen im Bau-, Struktur- und Umweltausschuss, im Finanz-, Wirtschafts- 
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und Sozialausschuss und im Kreisausschuss am 06.12.2007. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Die Erweiterung der Malerwerkstatt wird beschlossen und die erforderli-
chen Mittel in Höhe von 60.000,00 € im Haushalt 2008 bereitgestellt.“ 
 

  
 22. Sanierung Sport- und Schwimmhalle Gymnasium Lohne (096/2007)  

  

 Die Kreistagsabgeordnete Anne Marcus-Rusche nimmt Bezug auf die Vorlage und 
die Ausführungen im Bau-, Struktur- und Umweltausschuss, im Finanz-, Wirtschafts- 
und Sozialausschuss und im Kreisausschuss am 06.12.2007. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 “Die Sanierung der Sporthalle beim Gymnasium Lohne wird beschlossen 
und die erforderlichen Mittel in Höhe von 1.575.000,00 € in den Haushalts-
jahren 2008 und 2009 bereitgestellt.” 
 

  
 23. Energieversorgung Schulzentrum Vechta Nord (097/2007)  
  

 Die Kreistagsabgeordnete Anne Marcus-Rusche weist auf die Vorlage und die Aus-
führungen im Bau-, Struktur- und Umweltausschuss, im Finanz-, Wirtschafts- und 
Sozialausschuss und im Kreisausschuss am 06.12.2007 hin. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 “Die Liegenschaften des Landkreises beim Schulzentrum Vechta Nord 
werden zukünftig weiterhin von der Heizzentrale mit Wärme und Strom 
versorgt. Sanierung und Betrieb der Heizzentrale mit BHKW werden dem  
Wasserwerk Vechta künftig als neue Aufgabe überlassen. Die anteiligen 
Investitions-, Betriebs- und Unterhaltungskosten werden über den Wärme-  
und Strompreis der abgenommenen Energiemengen bezahlt. 
 
Die vertraglichen Rahmenbedingungen mit dem Landkreis, der Stadt und 
dem Bischöflich Münsterschen Offizialat sind zu vereinbaren. 
 
Die Unterzentralen in der Elisabeth- und Ludgerusschule und in der Sport-
halle werden erneuert. 
Die erforderlichen Mittel in Höhe von 116.000,00 € werden im Haushalt 
2008 bereit gestellt.” 
 

  
 24. Finanzierung der beiden Tourist-Informationen im Landkreis Vechta 

(091/2007) 
a) Zuschuss für die Durchführung der Aufgaben im gemeinsamen Marketing-
pool Oldenburger Münsterland b) Grundförderung für die beiden Tourist-
Informationen  

  

 Die Kreistagsabgeordnete Anne Marcus-Rusche führt mit Bezug auf die Vorlage 
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und die Ausführungen im Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss und im Kreis-
ausschuss am 06.12.2007 in die Thematik ein. 
 
KTA Peter Meyer-Hülsmann lobt die Arbeit der beiden Tourist-Informationen. Durch 
die Bündelung der finanziellen Mittel seien Ergebnisse wie z. B. die Boxenstopprou-
te vorzuweisen. Zwar belasten diese Mehrausgaben den Haushalt, aber es seien 
gut angelegte Werbemittel für unsere Region. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „a) Ab 2008 erhalten die Tourist-Information Nordkreis Vechta e.V. bis zu 
9.600 € pro Jahr und die Tourist-Information Erholungsgebiet Dammer 
Berge e.V. bis zu 7.200 € pro Jahr für die Dauer von 6 Jahren als Aus-
gleich für die Aufwendungen zum gemeinsamen Marketingpool mit dem 
Verbund Oldenburger Münsterland unter der Voraussetzung, dass diese 
Kosten jährlich nachgewiesen werden. 
 
b) Der Landkreis Vechta gewährt den Tourist-Informationen Nordkreis 
Vechta e.V. und Erholungsgebiet Dammer Berge e.V. zur Deckung der 
laufenden Kosten ab 01.01.2008 für zunächst 6 Jahre einen jährlichen Zu-
schuss, der sich aus einem Sockelbetrag von 30.000 € pro Einrichtung und 
einem einwohnerbezogenen Betrag von 0,40 € pro Einwohner zusammen-
setzt. Maßgeblich ist der Einwohnerstand vom 30.06.2006.“ 
 

  
 25. Kündigung des Gesellschafterverhältnisses bei der Niedersachsenpark GmbH 

zum 31.12.2008 (117/2007)  
  

 Die Kreistagsabgeordnete Anne Marcus-Rusche stellt kurz mit Hinweis auf die Vor-
lage und die Ausführungen im Kreisausschuss am 06.12.2007 das Thema vor. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Die Kündigung des Gesellschafterverhältnisses bei der Niedersachsen-
park GmbH zum 31.12.2008 und die daraus resultierende Veräußerung 
bzw. Einziehung der Geschäftsanteile wird beschlossen.“ 
 

  
 26. Haushaltsplan 2008  

  

 Die Kreistagsabgeordnete Anne Marcus-Rusche verweist auf die Ausführungen im 
Kreisausschuss am 06.12.2007. 
 
KTA Franz-Josef Schumacher gibt zum Ausdruck, dass der Haushalt fast alle Wün-
sche erfülle. Ausgaben seien für Zukunftsinvestitionen vorgesehen, die Kreisumlage 
gesenkt und die Verschuldung um ca. 2 Millionen € reduziert worden. 
 
KTA Jürgen Hillen erläutert, dass eine Kostenreduzierung im Sozialhaushalt bereits 
in den letzten Jahren angestrebt worden sei. Es lasse sich nicht alles mit Geld be-
werkstelligen. Weiterhin stellt er in Frage, ob die Wohnungsbauförderung noch 
sinnvoll sei. Des Weiteren gibt KTA Hillen zu bedenken, dass die Steinbeis-Stiftung 
mittlerweile in der Lage sein müsse, aus eigenen Kräften zu wirtschaften. Eine Be-
zuschussung in der Anlaufphase sei eine gute Idee, aber im Anschluss müsse ein 
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Eigenanteil geleistet werden. Außerdem vermisst KTA Hillen einen Schuldenplan, 
den die Verwaltung aufstellen solle. 
KTA Jürgen Hillen stellt den Antrag, dass die Verwaltung bis zur nächsten Sitzung 
ein Nutzungskonzept der alternativen Energiegewinnung durch Blockheizkraftwerke 
vorlegen möge. 
 
KTA Matthias Windhaus spricht von einem erfreulichen Haushalt, da man der For-
derung der SPD mit der Senkung der Kreisumlage auf 44 Punkte gerecht geworden 
sei. Die Sozialausgaben seien ständig gestiegen, aber die Kreisumlage sei in den 
letzten Jahren auch gestiegen. Durch die Senkung der Kreisumlage sollen die 
Kommunen belohnt werden.  
 
KTA Johannes Klostermann stellt heraus, dass der Haushalt nur so ein Ergebnis 
habe, da Investitionen gestreckt worden seien. Finanzpolitisch sei dies nicht in Ord-
nung. Daher gibt er die Anregung, im nächsten Vorbericht bei der Entwicklung der 
Schulden auch die Leasingraten zu erfassen. 
KTA Klostermann spricht sich für einen Schuldenabbau und gegen die Senkung der 
Kreisumlage aus. 
 
KTA Siegfried Böckmann betont die gute Arbeit der Einsatzleitstelle. Er stellt die 
Frage an den Landrat Albert Focke, ob es eine Entwicklung zu einer Großleitstelle 
gebe oder es bei einer eigenen Leitstelle bleibe. 
Landrat Albert Focke antwortet, dass es zzt. keine Veranlassung zur Beteiligung an 
der Großleitstelle gebe. Außerdem sei die Großleitstelle in Oldenburg weder gebaut 
noch liege eine Wirtschaftlichkeitsberechnung vor. 
 
KTA Josef Schlarmann sieht den Landkreis Vechta weiterhin auf der Überholspur. 
Der Landkreis Vechta sei eine familienfreundliche Region, welches ein wichtiger 
Standortfaktor sei.  
 
KTA Johannes Böhmker sieht in der Senkung der Kreisumlage eine wesentliche 
Förderung der Kommunen.  
 
KTA Kristina Stuntebeck gibt zu Bedenken, dass der Landkreis Vechta ein Land-
kreis mit vielen Kindern sei und für diese auch etwas getan werden müsse. 
 
KTA Dieter Rohnstock äußert den Wunsch eine Wirtschaftlichkeitsberechnung des 
Niedersachsenparks zu erhalten und bittet um Aufklärung. 
 
KTA Gerd Meyer stellt dar, dass der Landkreis Vechta niedersachsenweit nach dem 
Familienatlas als etablierte Region an vierter Stelle stehe. Nur die Zahl der Krippen-
plätze sei noch zu gering. 
 
KTA Eckhard Knospe gibt zu Bedenken, dass die leitende Notarztgruppe bereits 
seit Anfang des Jahres eingerichtet werden sollte. Er stellt die Frage, ob diese mitt-
lerweile eingerichtet sei. 
 
EKR Herbert Winkel antwortet, dass mit den Krankenhäusern Vereinbarungen ge-
schlossen worden seien, aber noch kein Geld geflossen sei. 
 
Nach Aussprache wird der Antrag von KTA Jürgen Hillen mehrheitlich bei 3 Gegen-
stimmen zur weiteren Beratung in den Kreisausschuss verwiesen. 
 
Sodann beschließt der Kreistag mit Stimmenmehrheit bei 6 Gegenstimmen und 
einer Enthaltung: 
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 „Der Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2008 wird genehmigt und die 

Haushaltssatzung 2008 (Anlage 5) wird beschlossen.“ 
 

  
 27. Genehmigung über- bzw. außerplanmäßiger Ausgaben 2007  
  

 Die Kreistagsabgeordnete Anne Marcus-Rusche nimmt Bezug auf die Ausführun-
gen im Kreisausschuss am 06.12.2007. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „Die folgende überplanmäßige Ausgabe für das Haushaltsjahr 2007 wird 
genehmigt: Haushaltsstelle 4810.788500 (Leistungen nach dem Unter-
haltsvorschussgesetz): 20.000,00 €.“ 
 

  
 28. Anträge nach § 35a NLO  
  

  
 

  
  
 28.1. Anträge des KTA Jürgen Hillen (Bündnis 90/DIE GRÜNEN) vom 23./24.11.2007 

zum Niedersachsenpark  
  

 KTA Jürgen Hillen erläutert die Anträge vom 23./24.11.2007 zum Niedersachsen-
park. 
 
KTA Josef Schlarmann stellt den Antrag zur Geschäftsordnung, dass alle Anträge 
des KTA Hillen (TOP 28.1 bis 28.3) zur weiteren Beratung in den Kreisausschuss 
verwiesen werden sollen. 
 
Sodann beschließt der Kreistag mit Stimmenmehrheit bei mehreren Gegenstimmen 
und einer Enthaltung: 
 

 „Die Anträge zum Niedersachsenpark werden zur weiteren Beratung in den 
Kreisausschuss verwiesen.“ 
 

  
 28.2. Antrag des KTA Jürgen Hillen (Bündnis 90/DIE GRÜNEN) vom 23.11.2007 auf 

Erlass von Nutzungsentgelt  
  

 KTA Jürgen Hillen erläutert den Antrag vom 23.11.2007 auf Erlass von Nutzungs-
entgelt. 
 
Sodann beschließt der Kreistag auf Antrag von KTA Josef Schlarmann mit Stim-
menmehrheit bei mehreren Gegenstimmen und einer Enthaltung: 
 

 „Der Antrag wird zur weiteren Beratung in den Kreisausschuss verwiesen.“ 
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 28.3. Antrag des KTA Jürgen Hillen (Bündnis 90/DIE GRÜNEN) vom 24.11.2007 zur 
Geschwindigkeitskontrolle  

  

 KTA Jürgen Hillen erläutert den Antrag vom 24.11.2007 zur Geschwin-
digskeitskontrolle. 
 
Sodann beschließt der Kreistag auf Antrag von KTA Josef Schlarmann mit Stim-
menmehrheit bei mehreren Gegenstimmen: 
 

 „Der Antrag wird zur weiteren Beratung in den Kreisausschuss verwiesen.“ 
 

  
 29. Einwohnerfragestunde  
  

 ./. 
 
 

  
  
 
 
Ende der Sitzung: 18.10 Uhr 
 
 
Vechta, 09.01.2008 
 
 
 
 
   
Focke 
Landrat 

Marcus-Rusche 
Kreistagsvorsitzende 

Reinke 
Protokollführerin 

 
 
 


